

Anfrage an den  
Herrn Bezirksvorsteher,  
eingebracht in der Sitzung  
der Bezirksvertretung  
Wien-Donaustadt am 18.03.2020

## **Anfrage**

Sehr geehrter Herr Bezirksvorsteher!

In der Sitzung der Bezirksvertretung für den 22. Bezirk am Mittwoch, dem 11. Dezember 2019 wurde von der FPÖ eine Resolution, Geschäftszahl 1059765/19 vom 3.12.2019, vom Vorsitzenden BR Mag. Dr. Daniel Fleissner aufgerufen. Text der Resolution:

Zitat: „*Die Bezirksvertretung spricht sich dafür aus, dass der Wagenplatz „Flugrost“ in der Lobau unverzüglich aus Donaustadt abgesiedelt wird.*“ Zitat Ende.

Der Aufruf erfolgte vom Vorsitzenden BR Mag. Dr. Daniel Fleissner mit der Bemerkung, dass der Bezirksvorsteher überlegt hätte, diese Resolution nicht zuzulassen, weil der Inhalt nicht der Europäischen Menschenrechtskonvention (EMRK) entspräche. Sie, Herr Bezirksvorsteher, bemerkten für alle Anwesenden hörbar zusätzlich, dass diese Resolution menschenrechtlich sehr bedenklich sei.

Die EMRK regelt in folgenden Bestimmungen die Rechte der Menschen:

- Methodik der Konventionsauslegung
- Kollektivausweisung von Ausländern
- Ausweisung eigener Staatsangehöriger
- Heimkehrrecht
- Ausreisefreiheit
- Freizügigkeit
- Verbot der Schuldhaft
- Eigentum
- Bildung
- Freie Wahlen
- Todesstrafe
- Rechtsmißbrauch
- Einschränkung der Menschenrechte im Staatsnotstand
- Diskriminierungsverbot
- Beschwerderecht und effektiver Rechtsschutz
- Eheschließung
- Vereinigungsfreiheit
- Versammlungsfreiheit
- Pressefreiheit und Rundfunkfreiheit
- Informationsfreiheit
- Freie Meinungsäußerung
- Gedankenfreiheit, Gewissensfreiheit, Religionsfreiheit
- Privatsphäre und Familienleben
- Unverletzlichkeit der Wohnung

- Briefgeheimnis und Telekommunikationsgeheimnis
- Nulla poena sine lege
- Recht auf ein faires Verfahren
- Recht auf ein faires Strafverfahren
- Unschuldsvermutung
- Freiheitsentzug und Festnahme
- Zwangsarbeit
- Sklaverei und Leibeigenschaft
- Folter
- Recht auf Leben
- Verpflichtung zur Achtung der Menschenrechte

Die Freiheitlichen Bezirksräte in Donaustadt stellen dazu folgende Fragen und ersuchen um eine konkrete Antwort zu jedem Punkt.

- 1.) Gegen welchen der aufgezählten Bestimmungen der EMRK verstößt der Text „*Die Bezirksvertretung spricht sich dafür aus, dass der Wagenplatz „Flugrost“ in der Lobau unverzüglich aus Donaustadt abgesiedelt wird.*“?
- 2.) Dürfen Sie eine Resolution oder einen Antrag zur Sitzung der Bezirksvertretung zulassen, wenn der textliche Inhalt einen Verstoß gegen die EMRK darstellt?
- 3.) Gibt es für die Feststellung des Vorsitzenden der Sitzung der Bezirksvertretung vom 11. Dezember 2019 BR Mag. Dr. Daniel Fleissner, dass der Text der Resolution Zitat: „*Die Bezirksvertretung spricht sich dafür aus, dass der Wagenplatz „Flugrost“ in der Lobau unverzüglich aus Donaustadt abgesiedelt wird.*“ Zitat Ende einen Verstoß gegen die EMRK darstellt, ein Rechtsgutachten?  
Wenn ja, ersuchen wir um Übermittlung.
- 4.) Was genau war für Sie, Herr Bezirksvorsteher, am Text der Resolution Zitat: „*Die Bezirksvertretung spricht sich dafür aus, dass der Wagenplatz „Flugrost“ in der Lobau unverzüglich aus Donaustadt abgesiedelt wird.*“ Zitat Ende, bedenklich?

Dr Wolfgang DUSEK  
Bezirksrat

Dipl.-Ing.(FH) Andreas DVORAK, M.Sc.  
*Klubobmann*